



## Chorprojekte in der Orangerie

Die Chorprojekte sind Teil des bildungs- und kulturpädagogischen Angebotes des Kinderschutzbundes Frankfurt in der Orangerie – dem Gewächshaus für Kinder und Jugendliche. Der Kinderschutzbund setzt sich dafür ein, allen Kindern und Jugendlichen – unabhängig von Herkunft, sozialem Status oder Herkunft – Kulturelle Bildung zugänglich zu machen. In Kooperationen zwischen Schulen und dem Kinderschutzbund als freiem Träger bieten wir attraktive Lernlandschaften, um es Kindern und Jugendlichen zu ermöglichen, Themen aus Ihrer Lebenswelt in künstlerischer Form zu erforschen und darzustellen.

**Das Chorprojekt:** Kinder singen ganz selbstverständlich; sie erproben den Klang der eigenen Stimme und experimentieren mit ihrem Rhythmusgefühl. Um diese natürliche Anlage weiterzuentwickeln, benötigen sie Anregung und Orientierung von außen.

**Ablauf:** Die Schülerinnen und Schüler schreiben im Rahmen des Unterrichts bereits Songtexte. Die entstandenen Texte und Gedanken der Kinder werden dann von einer Musikerin und Komponistin zusammengefasst und vertont. Anschließend werden die Songs mit der Musikerin innerhalb von drei Tagen in der Orangerie mit den Schülerinnen und Schülern einstudiert. Dabei beginnt jeder Tag mit einem gemeinsamen Frühstück. Am dritten Tag kommt ein Tontechniker hinzu, der die Songs professionell aufnimmt. Die Schülerinnen und Schüler gestalten das Cover der CD.

### Erfolge des Projekts

Die Chorprojekte werden besonders gerne zu Beginn der 5. Klasse genutzt. Die Schüler\*innen sind alle neu in der Klasse, durch die Ensemblearbeit wird auch das soziale Lernen gefördert und der Zusammenhalt gestärkt. Durch die aufgenommene CD gibt es ein gemeinsames Produkt auf das die Klasse stolz sein kann. Die Chorprojekte wirken nachhaltig; Die entstandenen Songs können bei schulischen Veranstaltungen, z.B. auf Schulfesten aufgeführt werden.

Frankfurt, im Februar 2023

Stefan Weiß  
Projektleitung Orangerie